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(Se abre la sesión a las catorce horas y cincuenta y 

cinco minutos). 

El Presidente: Bien, pues habiendo quorum, 
señor secretario, empiece con el primer punto del orden 
del día. 

El Secretario General: Muchas gracias, señor 

presidente. 

Constará el acuerdo de todos los grupos 
municipales en adelantar el comienzo de esta sesión en 
cinco minutos, a las 14.55 h. 

La sesión es la 2/2020, extraordinaria, del Pleno 
del Ayuntamiento de Madrid convocada para hoy 

viernes, 10 de enero de 2020 a sus quince horas, 
adelantamos esos cinco minutos, y para su debida 
constancia se celebra en el salón de sesiones del Pleno 
del Palacio de Cibeles. 

Punto Único.- Solicitud n.º 2020/8000002, 
presentada por 15 concejales del Grupo 

Municipal Más Madrid, interesando la celebración 
de un Pleno Extraordinario para que se ratifiquen 
los acuerdos alcanzados en el Pleno del 
Ayuntamiento de Madrid celebrado el pasado 30 
de octubre de 2019 en su punto 49, en relación 
con la aceptación de residuos de los municipios 

de la Mancomunidad del Este en el Parque 
Tecnológico de Valdemingómez. 

El Presidente: Muchas gracias. 

Para abrir el primer turno, tiene la palabra el señor 
Pérez por un tiempo máximo de cinco minutos por el 
Grupo Más Madrid.  

El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 
Francisco Pérez Ramos: Buenas tardes, señoras y 
señores concejales, feliz año a todos y a todas. 

A nosotros estas Navidades nos han traído 
carbón, el carbón de la Mancomunidad del Este que hoy 

nos reúne y nos convoca aquí. 

Hemos solicitado este Pleno extraordinario por el 
importante impacto que tendrá sobre la vida de miles 
de madrileños la autorización a la Mancomunidad del 
Este para que vierta sus residuos en Valdemingómez; 
una medida que se toma en contra de los acuerdos del 

Pleno del mes de octubre, en el que también se instaba 
a facilitar toda la información a los grupos municipales, 
lo que no se ha producido hasta hace veinticuatro 
horas, trece días después de que los primeros camiones 
llegaran a Vallecas. 

Queremos manifestar nuestra protesta por tanta 

opacidad, expresión del déficit democrático en el que se 
ha instalado nuestro Ayuntamiento, del que la 
convocatoria de este Pleno en la franja horaria de 
sobremesa es un ejemplo más. 

Por lo que se ve, Vallecas les importa poco, nos 
tratan como al vertedero de toda la región y da igual la 

cosa que la causa, siempre nos toca el gordo de lo que 
el resto de la ciudad no quiere. Para que el resto de 
Madrid pueda dormir a pierna suelta, en Vallecas 
tenemos que pasar las noches de verano sin pegar ojo 
por los olores de Valdemingómez. 

Vallecas se siente discriminada y con razón, y 

muchos piensan que si Valdemingómez estuviera en el 
norte se habrían encontrado otras alternativas. No se 
puede pedir solidaridad si hay discriminación y se sigue 
concentrando los conflictos en el mismo territorio. 

Les recuerdo que hace apenas unos días aquí se 

aprobaron unas enmiendas de VOX por las cuales se 
recortaban ayudas al alquiler y ayudas al abono 
transporte para las personas en riesgo de exclusión 
social de Vallecas, y por contra se reducía, una pequeña 
reducción del IBI de 8 millones de euros. 

Da la impresión de que ustedes les quitan, a las 

personas más vulnerables les quitan recursos para 
dárselo a los que menos lo necesitan. Pero este no es 
un problema que enfrenta a unos vecinos contra otros. 
Al contrario, tiene que ser una ocasión para reforzar la 
fraternidad entre los barrios y los municipios. Hoy 
somos el sur, somos también los vecinos de Orcasitas 

que tienen que vivir bajo el amianto, y somos también 
los vecinos de San Fermín que tienen que soportar los 
hedores de la depuradora de La China. Pero somos 
también los vecinos y vecinas de Alcalá de Henares que 
a través de su federación se han solidarizado con los 
vecinos de Vallecas. Y esto no es nuevo.  

Y querido amigo Félix López-Rey, me recuerda 
muchas veces cuando teníamos que vivir sin 
alcantarillado y sin energía eléctrica. No hace tanto 
tiempo, nosotros ya habríamos nacido, y sin embargo 
teníamos que vivir bajo los tendidos de los cables de 
alta tensión e ir soportando ya los hedores de la 

depuradora. 

Y hemos llegado a este punto por la desidia e 
inacción interesadas de la Mancomunidad del Este y de 
la Comunidad de Madrid, por la grave irresponsabilidad 
de un irresponsable, que es el presidente de la 

Mancomunidad del Este, señor Rodríguez Palacios, que 
hoy se jacta, en estos días… 

(Aplausos). 

…, en estos días se jacta, deberían de tomar 
cumplida nota, de que gracias a la tensión que ha 
creado, los vertidos finalmente vienen a 

Valdemingómez cuando podía haber recrecido el 
vertedero de Alcalá de Henares o hacer buscado una 
solución en Loeches. Pero también por la pasividad 
insoportable de la Consejería de Medio Ambiente como 
órgano competente de la planificación regional de los 
residuos, y también como financiador del nuevo 

vertedero, incapaz de desplegar las medidas previstas 
en la ley como la creación de un fondo regional de 
residuos. También por provocar el caos de los 
vertederos regionales como Colmenar y Pinto, que ya 
están al borde de colmatarse sin que nadie sepa qué 
medidas alternativas están tomando. 

La Comunidad de Madrid en esta materia es como 
El tío calambres: había un peligro en la carretera, no 
me importaba porque era yo. Unos y otros llevan… 

El Presidente: Señor Pérez, ha concluido su 
tiempo. 

Muchas gracias. 

(Rumores). 

Tiene toda la razón. Perdóneme. 
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El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 

Francisco Pérez Ramos: Digo que unos y otros llevan 
tratando de traernos sus basuras, con mucho ahínco 
por cierto, desde hace año y medio sin buscar 
soluciones menos perjudiciales para nuestra ciudad y la 
ciudadanía. 

Señora Villacís, usted sabe que valoro su 
posicionamiento sobre Valdemingómez, pero tenemos 
que ser consecuentes con lo que decimos en las 
declaraciones públicas y con lo que decimos en este 
Pleno con nuestras responsabilidades de Gobierno. 

El 30 de octubre usted adquirió libremente un 

compromiso político y ético con la ciudadanía, un billete 
que es como los de la Renfe: no es reembolsable, no 
admite ni cambios ni devoluciones. En definitiva, con 
esta medida se atacan las políticas medioambientales y 
de reequilibrio territorial que emprendió el anterior 
Gobierno, una nueva versión del llamado efecto 

Almeida. La rectificación de lo aprobado en el mes de 
octubre con las aportaciones de Más Madrid, 
Ciudadanos y PSOE trasciende lo simbólico, y es un 
paso firme y decidido para parar esta injusticia junto 
con la movilización ciudadana, que va a llegar aquí al 
Palacio de Cibeles, y con los recursos que vamos a 

interponer en defensa de los madrileños. No es una 
decisión cualquiera, es una decisión muy importante 
por el alcance que tiene para la vida de muchas 
personas. 

Señor Almeida, si el Pleno acuerda ratificar por 
tercera vez la negativa a acoger los residuos de 31 

municipios de Valdemingómez ¿tiene pensado dimitir? 

Muchas gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señor Pérez. 

Por parte del Equipo de Gobierno tiene la palabra 

el señor Carabante por un tiempo máximo de cinco 
minutos. 

El Delegado del Área de Gobierno de Medio 
Ambiente y Movilidad y Concejal del Grupo Municipal 
del Partido Popular, don Francisco de Borja 
Carabante Muntada: Muchas gracias, señor 

presidente. 

Señor Pérez, lo primero que tengo que decirle es 
que el Grupo Municipal Popular no podrá apoyar esta 
iniciativa, porque lo que vienen es a ratificar un acuerdo 
del pasado Pleno del 30 de octubre. Y no lo podemos 
hacer por coherencia, porque en aquel momento ya no 

lo apoyamos y, por tanto, nos tenemos que ratificar en 
esa posición política.  

Por cierto, hablaremos de la coherencia de los 
grupos municipales porque ha brillado por su ausencia.  

Pero no solo por coherencia, sino también por 
solidaridad. Siempre hemos dicho que desde Madrid 

estamos dispuestos, siempre con condiciones, a ser 
solidarios y acoger esos residuos. Usted decía que le 
habíamos regalado a los vecinos de Villa de Vallecas 
carbón por Navidades llevando los vertidos; ustedes se 
lo regalaron durante cuatro años que permitieron que 
fueran los vertidos de Rivas y de Arganda, durante 

cuatro años, durante cuatro Navidades le regalaron 
también carbón a los vecinos de Villa de Vallecas. 

(Aplausos). 

Y vamos a ser solidarios porque lo fuimos durante 
cuatro años y durante muchísimos más también con 
Arganda y con Rivas. Porque nosotros no somos 
solidarios con el presidente de la mancomunidad, 
queremos ser solidarios con los 770.000 habitantes de 

los 31 municipios de la Mancomunidad de Este. 

Y por tanto, por coherencia, por solidaridad y por 
responsabilidad. Mire, hay momentos, cuando uno 
tiene la responsabilidad del Gobierno, que tiene que 
tomar decisiones, incluso aquellas que aparentemente 
tienen un coste político, y hay que hacerlo por 

responsabilidad porque muchas veces no hay más 
remedio. Pero lo importante es ver y analizar por qué 
hemos llegado a esta situación, y usted lo decía bien 
que la mancomunidad era la responsable de gestionar 
las 220.000 t que generan todos los años, y es 
responsabilidad del presidente de la mancomunidad 

que, efectivamente, se produjo una mala planificación 
y no llegó a tiempo a ejecutar la planta de Loeches que 
diera una alternativa una vez que se hubiera colapsado 
el vertedero de Alcalá.  

Y eso es lo que ha sucedido y, ante esa situación, 
el pasado 27 de diciembre, primero por solicitud de la 

mancomunidad y también de la Comunidad de Madrid, 
y una vez que tenemos conocimiento que el 28 de 
diciembre pasado ya no se van a recoger las basuras 
en los 31 municipios que forman parte de la 
mancomunidad, y además teniendo en cuenta los 
informes técnicos que avalaban que no existía ninguna 

otra alternativa en términos normativos, jurídicos, 
técnicos y en términos ambientales distinta a 
Valdemingómez, tuvimos que tomar esa decisión. 

Y esa decisión no se ampara por motivos políticos; 
esa decisión es puramente una decisión técnica avalada 

por los técnicos, no solo municipales sino autonómicos, 
que certifican, como digo, que no existía ninguna otra 
alternativa. 

Usted hablaba del acuerdo del Pleno y si el alcalde 
lo iba a cumplir. Mire, las proposiciones no normativas 
solo pueden entenderse como una declaración de la 

voluntad del Pleno. Le repito, las proposiciones no 
normativas solo pueden entenderse como una 
declaración de la voluntad del Pleno y, por tanto, no 
tienen obligación de cumplimiento. Esto ustedes lo 
entienden, ¿no?  

(Rumores). 

Se lo vuelvo a decir, solo puede entenderse como 
una declaración de la voluntad del Pleno. Esto no lo digo 
yo, lo dice la resolución del tercer teniente de alcalde 
del 4 de noviembre del año 2016, que exactamente lo 
que decía es esto: que eran declaraciones políticas. Y a 
veces las declaraciones políticas se dan de bruces, se 

dan de frente con la viabilidad técnica, jurídica y 
normativa. Y por tanto le digo, le insisto, esto es una 
decisión puramente técnica. 

Total, que llegado a ese momento, el 27 de 
diciembre, cuando se da cumplimiento a las condiciones 
que siempre pusimos el Equipo de Gobierno, y es que 

hubiera reciprocidad, no tuviera coste para los 
madrileños, hubiera límite temporal, límite de la 
capacidad y viniera separados los residuos, no tuvimos 



Diario de Sesiones del Pleno del Ayuntamiento de Madrid 

Fecha de edición 

16 de enero de 2020 

Página 5 

Núm. 1.849 

 

Sesión (2/2020), extraordinaria de 10 de enero de 2020 Pleno del Ayuntamiento 

más remedio para dar una solución, y no llegar a la 

declaración de emergencia sanitaria que se podía haber 
producido, dar solución a ese problema. Y, por tanto, el 
Equipo de Gobierno ha dado solución a un problema 
que no había generado. 

Pero, mire, yo al principio le decía que habíamos 

tomado esa decisión por solidaridad, por 
responsabilidad y por coherencia. Y quiero hablar aquí 
de la coherencia política de los partidos de la izquierda 
en este minuto que me queda para finalizar esta 
intervención. 

Empezaremos por la coherencia política del 

Partido Socialista. El pasado 30 de julio, el alcalde 
socialista, presidente de la mancomunidad, me solicita 
por carta que les auxiliemos y nos hagamos cargo de 
esos residuos ante la inminencia de poder declarar una 
emergencia sanitaria y no existir ninguna alternativa. El 
grupo municipal entonces lo que hace ese mismo día es 

irse a Villa de Vallecas, coger la pancarta e irse a la 
manifestación en contra de que el Ayuntamiento lo 
haga. Es una falta de coherencia absolutamente, 
absolutamente descriptible.  

Es cierto, y hay que reconocerlo, que después de 
eso, señor González y don Pepu, entiendo que 

recibieran una llamada de la superioridad y a partir de 
ahí han sido relativamente discretos. Hay que decir que 
son más disciplinados con los jefes que coherentes 
políticos. 

(Aplausos). 

Pero bueno, yo creo, en fin, que esa discreción en 

relación a la crítica después del pasado Pleno del 30 de 
noviembre, desde luego, se pone de manifiesto esa 
incoherencia.  

Pero qué decir de la incoherencia del anterior 
Equipo de Gobierno y de ustedes mismos porque, mire, 

hoy usted ha puesto de manifiesto, y con los aplausos 
que sonaban en esta tribuna, en esta Cámara de sus 
compañeros, cuando usted hablaba de convertir un 
vertedero Villa de Vallecas, han sonado, en fin, casi con 
el mismo silencio atronador que tuvieron ustedes 
cuando Manuela Carmena decidió autorizar a Rivas a 

que vertiera vertidos en Valdemingómez. Porque 
ustedes durante los últimos cuatro años han vertido en 
Valdemingómez 200.000 toneladas que no tienen que 
ver con residuos generados en la ciudad de Madrid sino 
con Arganda y Rivas. 

(Aplausos). 

Y por tanto, es una postura absolutamente, 
absolutamente incoherente. 

Decía usted que habíamos convertido en un 
vertedero Villa de Vallecas. Yo le reitero: ustedes lo 
convirtieron en un vertedero durante cuatro años, y 
además lo hicieron a hurtadillas, a escondidas, sin decir 

nada; como digo, de tapadillo. Y no solo lo convirtieron 
en un vertedero sino que, además, tuvieron 
abandonado Villa de Vallecas durante cuatro años 
porque no hicieron ni una sola inversión pública 
municipal en ese distrito, y por tanto no nos vengan 
ustedes a dar lecciones de defender los derechos de los 

ciudadanos, muy especialmente los ciudadanos de los 
distritos del sur. Y por eso le reitero: vamos a 
ratificarnos en la necesidad de dar una solución, una 

solución, insisto, que da este Gobierno por 

responsabilidad, de un problema que nosotros no 
hemos generado, que han generado otros, en especial 
el presidente de la Mancomunidad del Este, el alcalde 
socialista de Alcalá de Henares. 

Muchísimas gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señor Carabante. 

Para abrir el segundo turno de debate tiene la 
palabra el señor Martínez Vidal por un tiempo máximo 
de siete minutos. 

El Secretario del Grupo Municipal VOX, don 

Fernando Martínez Vidal: Buenas tardes. Gracias, 
señor presidente. 

Madrid es la única capital europea en donde la 
basura se recoge prácticamente todos los días del año, 
363. El Parque Tecnológico de Valdemingómez, 
apoyado en su día por todos los partidos políticos, PSOE 

y PCE incluidos, comenzó a funcionar en 1978 y es uno 
de los más completos y avanzados de Europa. Ahí se 
tratan los residuos urbanos de más de cuatro millones 
de habitantes de Madrid capital, Arganda del Rey, 
Rivas, que mandan 1,2 millones de toneladas de 
residuos al año, y desde el pasado 27 de diciembre ha 

empezado a recibir también de manera temporal y 
extraordinaria la basura procedente de 700.000 
vecinos que viven en los 31 municipios de la 
Mancomunidad del Este, concretamente 200.000 
toneladas más. El 78 % de los residuos reciben algún 
tipo de tratamiento, el 22 % restante va a un vertedero 

controlado, y se incinera el 27 % de la basura que no 
puede tener reciclaje. 

La izquierda insolidaria, que trajo al Pleno en 
octubre el rechazo a ayudar en una situación de alarma 
sanitaria a los municipios de la Mancomunidad del Este, 

es la misma izquierda que se lleva las manos a la 
cabeza por los problemas que Valdemingómez 
ocasiona a los vecinos de Vallecas porque cuando ha 
gobernado y ha podido solucionarlos no lo ha hecho:  

En 1979 llegan PSOE y Partido Comunista al 
Gobierno del Ayuntamiento de Madrid, entonces se 

enterraba el cien por cien de la basura.  

1989, diez años después, dejan el Gobierno 
municipal el PSOE y el Partido Comunista de España y 
Madrid sigue enterrando el cien por cien de la basura.  

La izquierda se ha pasado veintiséis años diciendo 
que la incineradora mataba y denunciando el problema 

de los olores que ellos mismos no habían sido capaces 
de solucionar. 

2015 llega al Gobierno municipal la extrema 
izquierda, apoyada ya por los restos del Partido 
Socialista, y cuando en 2019 les echan los madrileños, 
hay que decir también que con un pequeño 

empujoncito de VOX, la responsable de Medio 
Ambiente durante los cuatro últimos años pide a este 
Pleno antes de irse del Ayuntamiento que se declare en 
Madrid el estado de emergencia climática, una 
enmienda a la totalidad de la gestión de la señora 
Carmena y de ella misma.  
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¿Qué hicieron todo este tiempo para mejorar la 

calidad del aire en la ciudad? ¿Qué medidas tomaron 
para acabar con el problema de los olores en Vallecas? 
Eso sí, alarmar a la población del riesgo de muerte por 
la afectación de la cercanía de la planta incineradora 
que toda la izquierda apoyó en su día construir con gran 

entusiasmo, hasta que el informe encargado por 
ustedes mismos a Madrid Salud vino a desmentirles, a 
desautorizar su discurso de décadas porque huele mal, 
sí, pero nadie ha muerto ni nadie va a morir en la zona 
por vivir cerca de Valdemingómez. 

Señores concejales, el acuerdo que adoptó el 

Pleno el 29 de octubre, como bien ha dicho el señor 
Carabante, es un acuerdo no normativo y por tanto no 
es vinculante. Quienes durante cuatro años no han 
cumplido ninguno de los acuerdos de Pleno que no les 
gustaban, reclaman hoy desde la Oposición que se 
cumplan. 

La Comunidad de Madrid tiene un problema que 
no está sabiendo resolver. En 2008 cedió a los 
municipios la gestión de los residuos pero no creó un 
organismo que lo controlase, como sí existe en otras 
comunidades autónomas españolas. Falta de previsión, 
incompetencia, dejadez de los alcaldes, la mayoría 

socialistas, de estas mancomunidades que no han 
sabido hacer su trabajo. Encaja aquí muy bien y muy 
gráficamente la fábula de La cigarra y la hormiga, 
mientras la ciudad de Madrid ha sido la hormiga que ha 
trabajado durante décadas para que sus habitantes 
tengan la tranquilidad de que las 3.000 toneladas que 

cada día producimos se recojan, se trasladen y que 
reciban el tratamiento adecuado, la Mancomunidad del 
Este ha sido la cigarra que se ha dedicado a cantar y 
bailar hasta que ha llegado el invierno.  

Señor alcalde, aunque el viento haga que hoy la 

veletita naranja vuelva a girar hacia la izquierda y la 
señora Villacís le deje solo, en esta decisión que usted 
ha tomado va a contar con el respaldo de VOX, hoy la 
tercera fuerza política en España y en Madrid. Y lo 
vamos a hacer por coherencia, por responsabilidad y 
por solidaridad entre los territorios, pero al mismo 

tiempo le pedimos que adopte de manera urgente 
todas las medidas que conduzcan a acabar 
definitivamente con el grave problema del mal olor que 
tienen que soportar los vecinos de la zona desde hace 
años y que va a ser el mismo, recibamos o no los 
residuos de esa mancomunidad.  

Y señor alcalde, mientras eso ocurre, los distritos 
de Puente y Villa de Vallecas deberían poder cambiar 
ese sentimiento al que se refería el concejal, 
sentimiento de discriminación, por el de sentirse 
especialmente atendidos y cuidados por su 
Ayuntamiento por los perjuicios que la planta de 

Valdemingómez les produce en forma de inversiones y 
mejoras en sus instalaciones, dotaciones y servicios.  

Y desde VOX vamos a ocuparnos en los próximos 
meses de que esto sea así. 

Muchas gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señor Martínez 
Vidal. 

Por el Grupo Socialista tiene la palabra el señor 

González por un tiempo máximo de siete minutos. 

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Alfredo González Gómez: Muchas 
gracias, señor presidente. 

La pregunta que tenemos que hacernos es: qué 

hacemos aquí un viernes a las tres y veinte de la tarde. 
Y la respuesta es clara, es única, porque se ha 
producido un cúmulo de incumplimientos y porque ha 
habido una cadena terrible de despropósitos.  

(Aplausos). 

Y estos incumplimientos y estos despropósitos 

tienen el sello inconfundible del Partido Popular, y esto 
es nuevo, señora Villacís, también tiene el sello de 
Ciudadanos. Porque sí, incluso si me apuran lo de 
ustedes es peor, porque no hay nada peor en política, 
señora Villacís, no hay nada peor que decir una cosa y  
hacer la contraria; luego volveré sobre ello y sobre la 

foto que usted nos está mostrando ahora mismo. 

(La señora Villacís Sánchez muestra una fotografía). 

Primero voy a hablar de incumplimientos, los 
incumplimientos del acuerdo de 30 octubre, señor 
Carabante. Acuerdos, que acaban donde acaban todos 
los acuerdos que aprueba este Pleno en este mandato, 

que es en las papeleras de sus despachos, sobre todo 
en la suya, señor Carabante, que yo no sé si será 
inteligente pero desde luego llena de acuerdos 
aprobados por este Pleno sí que está. 

Mire, incumplieron el acuerdo de decirle a la 
Comunidad de Madrid que buscará una alternativa a 

Valdemingómez; incumplieron el acuerdo de elaborar 
un informe de impacto; incumplieron el acuerdo de 
consultar previamente con los vecinos en los distritos, 
e incumplieron el acuerdo de retomar la estrategia de 
residuos para cerrar la incineradora de Valdemingómez 

en el año 2025; incumplimientos, señor Carabante, que 
nos traen de nuevo hoy aquí. 

Ya les adelanto que el Grupo Socialista votó a 
favor de la proposición el 30 de octubre, y volverá a 
votar a favor en la proposición hoy, y lo hará todas las 
veces que sea necesario. Porque, señora Villacís, 

nosotros sí somos coherentes, nosotros sí somos 
coherentes, forma parte del ADN del Partido Socialista 
y de este grupo municipal. Tenemos coherencia. 

(Aplausos). 

Porque creemos que había alternativas, creemos 
que había alternativas y que aún las hay. Porque 

creemos que los vecinos del sur de Madrid no deben 
pagar la indolencia y la mala gestión de la Comunidad 
de Madrid, que es quien tiene que planificar, ordenar y 
tutelar la política de residuos en la región y no lo hacen. 
Porque la Comunidad de Madrid no puede haberlo 
hecho peor. 

Yo ya lo he dicho anteriormente en esta tribuna, 
los despropósitos del gobierno regional han sido 
innumerables: ha sido indolente, ha sido incapaz, ha 
sido inepto y ha sido temerario. 

Todo empezó en 2006 con la política de la señora 
Esperanza Aguirre que dejó a su suerte a los municipios 

de esta región, a los que obligó a constituir 
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mancomunidades forzosas sin darles los medios, los 

recursos y la coordinación que necesitaban y que sí 
existían en otras comunidades autónomas.  

El punto culminante de la incompetencia de la 
Comunidad de Madrid lo hemos vivido, efectivamente, 
con la cuestión de los residuos de la Mancomunidad del 

Este, porque al menos desde el año 2017 se sabía que 
había un problema desde el cierre de la planta de Alcalá 
hasta el fin de las obras de la planta de Loeches, y 
durante tres años el presidente de la Mancomunidad del 
Este le ha estado pidiendo a la Comunidad de Madrid 
que ejerciera sus competencias, sus responsabilidades, 

y que diera soluciones, y la Comunidad de Madrid no lo 
hizo en estos tres años. 

Y señora Villacís y señor Carabante, el presidente 
de la Mancomunidad del Este es el alcalde de Alcalá de 
Henares, pero la mancomunidad la componen 31 
municipios con sus 31 alcaldes, donde hay alcaldes del 

Partido Popular, y sí, señora Villacís, el señor Jorge 
Alberto Campos, alcalde de Paracuellos, de 
Ciudadanos, también forma parte de esa 
mancomunidad y también apoyó todos los acuerdos 
que salen de las reuniones de la Mancomunidad del 
Este. 

(Aplausos.-Observaciones de la señora Villacís 
Sánchez). 

Sí, señora Villacís.  

Y señoras y señores de Gobierno, la carta del mes 
de diciembre de la Comunidad de Madrid en la que dice 
que los residuos deben de ir a Valdemingómez, es la 

prueba inequívoca de que la competencia, 
efectivamente, era de la Comunidad de Madrid, y ha 
estado tres años perdiendo el tiempo y poniéndose de 
perfil eludiendo sus responsabilidades, y ahora resulta 
que sí tenía competencias. 

Pero bueno, vamos a dejar el pasado y vamos a 
centrarnos en el presente, porque todos estaremos de 
acuerdo en que hay que dar una alternativa a los 
residuos de la Mancomunidad del Este. Yo les pregunto, 
¿de verdad creen ustedes, señores de Ciudadanos y 
señores del Partido Popular, que la única alternativa es 

traerlo todo a Valdemingómez? ¿De verdad consideran 
que es la única alternativa? ¿Creen que han hecho todo 
lo posible con la Comunidad de Madrid para solucionar 
el problema sin dañar a los vecinos del sur de Madrid? 
¿Creen que han hecho todo lo posible? La respuesta es 
que no lo han hecho. Ustedes se han limitado a 

ahorrarles un problema a sus compañeros de 
Ciudadanos en la Comunidad Madrid y a sus 
compañeros del Partido Popular en la Comunidad de 
Madrid.  

Yo lo entiendo, señora Villacís, entiendo que el 
señor Aguado presiona mucho, y entiendo, señor 

Martínez-Almeida, que usted quiera proteger y tutelar 
a la señora Díaz Ayuso porque cómo no vamos a 
proteger a una presidenta que dice que la 
contaminación no mata, que los atascos son buenos y 
que el protocolo anticontaminación es un ataque a la 
libertad de los ciudadanos. ¿Cómo vamos a dejar en 

manos de esta señora una posible crisis ambiental 
producida por la mala gestión de la Comunidad de 
Madrid? Le entiendo, entiendo que quiera solucionarle 
la papeleta y tutelarle aceptando los residuos. 

Pero, ¿saben qué? Hay alternativas, señora 

Villacís, se llama utilizar el vaso de vertido de Loeches, 
que ya está construido con carácter temporal, mediante 
una modificación de la autorización ambiental integral 
de carácter no sustancial.  

(Observaciones de la señora Villacís Sánchez). 

Según un informe, atiéndame, señora Villacís, de 
la Comunidad de Madrid de 12 de noviembre de 2019 
esta posibilidad de llevar los residuos de manera 
temporal al vaso ya construido en Loeches es factible y 
es viable, factible y viable. Díganos si han hecho todo lo 
que estaba en su mano para evitar que todos los 

residuos de la Mancomunidad del Este acaben en 
Valdemingómez. Suban ustedes aquí a explicar por qué 
no han explorado esta posibilidad, y de paso, señor 
Carabante, si sube aquí luego, por favor, le pido que 
explique a los vecinos del sur de Madrid por qué ha 
renunciado a un contrato de 12 millones de euros para 

reducir olores, y por qué el presupuesto de este 
Ayuntamiento para el año que viene, para este año 
2020, reduce 14 millones las inversiones en 
Valdemingómez.  

Pero quiero hablar de futuro un segundo antes de 
terminar. El futuro en la política de residuos está acabar 

con el modelo de la señora Esperanza Aguirre, está en 
llegar a un pacto regional para la gestión de residuos, 
un pacto que cree un órgano de gestión, que cree un 
sistema de financiación suficiente y un modelo de 
planificación y coordinación. Así que yo, desde esta 
tribuna, humildemente, pongo a mi grupo municipal a 

disposición para llegar a este acuerdo.  

Pero no quiero terminar sin hacer una última 
reflexión, señora Villacís; creo que va a subir usted a 
esta tribuna. Yo creo que solo tiene dos opciones: una, 
ratificar el acuerdo del 30 de octubre, y si no lo hace 

dejar el Gobierno. No digo Ciudadanos, yo sé que están 
muy cómodos con las migajas del PP y bailando al son 
de VOX, se lo digo a usted y a la señora Chapa... 

El Presidente: Muchas gracias, señor González.  

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Alfredo González Gómez: Se lo digo a 

ustedes: han faltado a la palabra a los vecinos…  

El Presidente: Muchas gracias, señor González.  

El Concejal del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Alfredo González Gómez: …, apoyan la 
propuesta o dejen el Gobierno.  

Muchas gracias.  

(Aplausos). 

El Presidente: Por el Grupo Ciudadanos-Partido 
de la Ciudadanía tiene la palabra la señora Villacís, por 
un tiempo máximo de siete minutos. 

(La señora Chapa Monteagudo indica que será ella 
quien intervenga). 

La Presidenta de los Distritos de Villaverde y Villa 
de Vallecas y Concejala del Grupo Municipal 
Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Concepción Chapa Monteagudo: Señor presidente, 
señores concejales, señoras concejales, buenas tardes, 
feliz año a todos. 
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Mi primera intervención, que realizo ante este 

Pleno del Ayuntamiento de Madrid, es para defender los 
intereses de mis vecinos del distrito de Villa de Vallecas. 
Pese a su enorme potencial, Villa de Vallecas ha sido un 
distrito históricamente olvidado, con una población en 
crecimiento y sus dotaciones y servicios son 

inadecuadas e insuficientes para las demandas y 
necesidades actuales y futuras de sus vecinos. Los 
vallecanos han visto defraudadas en incontables 
ocasiones las legítimas aspiraciones de mejora que 
desean para su distrito. Al tiempo, desde hace años, los 
vecinos de Villa de Vallecas padecen innumerables 

molestias y problemas derivados de la actividad del 
parque tecnológico de Valdemingómez, soportando 
abnegadamente las servidumbres de dicha instalación, 
como lo son los olores, como lo es el tráfico, como lo es 
el ruido, y ahora estas molestias y problemas se van a 
ver previsiblemente agravados por la recepción de 

residuos procedentes de la Mancomunidad del Este.  

Les ruego que demuestren empatía con los 
vallecanos, durante este tiempo los vecinos de Villa de 
Vallecas han demostrado sobradamente su solidaridad; 
como su concejal no puedo consentir que se siga 
abusando de su paciencia, por ello me es obligado 

aparecer ante ustedes y alzar mi voz en defensa de los 
derechos e intereses de mis vecinos. 

(Aplausos). 

Desde la Dirección General de Economía Circular 
de la Comunidad de Madrid se nos dice que la recepción 
de estos residuos en Valdemingómez sería la única 

opción que cumple con todos los requerimientos 
establecidos en la normativa vigente. Puede que debido 
a la falta de previsión no quepa otra solución y que nos 
veamos forzados a recepcionar estos residuos, pero 
ante esta situación y para salvaguardar los derechos de 

los vecinos de Villa de Vallecas procede reclamar en 
este Pleno las siguientes acciones: primero, debe 
exigirse a la Mancomunidad del Este el cumplimiento 
del convenio en sus estrictos términos de temporalidad, 
reciprocidad, limitación, control y coste cero. Deben 
revisarse las medidas planteadas para la reducción del 

impacto que genera la recepción de estos residuos en 
Valdemingómez. Debe instarse a la Comunidad de 
Madrid a que vigile que las obras del nuevo vertedero 
de Loeches y su puesta en funcionamiento se 
desarrollen puntualmente. Debe procurarse que los 
alcaldes que han gestado esta situación, asuman su 

responsabilidad en la gestión de los residuos urbanos 
de sus municipios. Y sobre todo debe requerirse a la 
Comunidad de Madrid que vele por que esta situación 
no vuelva a suceder. 

Valdemingómez no puede ser el vertedero de 
último recurso de la Comunidad de Madrid por culpa de 

la desidia, de la indolencia y de la irresponsabilidad de 
los alcaldes de otros municipios. 

Y señor González, señor Martínez Vidal, cuando se 
mueve el viento, y por tanto se mueve la veleta de 
cualquier color, huele mal en Villa, y ahora muchísimo 
más. 

Muchas gracias. 

(Aplausos). 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 

Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: Pues sí, yo voy a empezar 
hablando de VOX que nos ha llamado veleta naranja. 
Mire, veleta es… 

(Observaciones del señor Fernández Hernández). 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: Veletita. Sí, ustedes son 
muy de diminutivos y de hablar de valentía, pero 

luego…  

Bien, el problema es que veleta es presentarse a 
las elecciones municipales para defender los intereses 
de los madrileños y acabar apoyando a un alcalde 
socialista, eso es ser veleta, que es lo que van a hacer 
ustedes ahora.  

Estamos en contra de que vengan los residuos a 
Valdemingómez, estamos en contra. Estamos en 
contra porque es injusto. Estamos en contra porque es 
insolidario. Estamos en contra porque esto tiene que ser 
un aviso a navegantes para todas las mancomunidades 
que probablemente estén pensando ahora mismo que 

Vallecas se va a convertir en su vertedero. Estamos en 
contra de que Vallecas se convierta en el vertedero de 
la Comunidad de Madrid. Y, por supuesto, vamos a 
votar nuevamente en contra de que sigan llegando 
residuos a Valdemingómez, como no puede ser, de otra 
manera. 

Señores del Partido Socialista, señores del Partido 
Socialista, usted ha dicho que si nosotros decidimos 
seguir votando en contra de que vengan residuos a 
Vallecas, que yo debería dejar el Gobierno. No es usted 
el primero que me lo pide. 

¿Sabe quién también me ha pedido que dimita 
por mi posición y por mi negativa a que este 
Ayuntamiento, a que esta ciudad, a que Vallecas reciba 
residuos de la Mancomunidad del Este? ¿Sabe quién ha 
pedido mi dimisión? Su alcalde socialista, el señor 
Rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá de Henares, ese 

señor ha pedido mi dimisión por defender a los 
vallecanos; ese señor, el acalde socialista, a quien 
ustedes pueden levantar el teléfono perfectamente 
para pedirle y ofrecerle todas estas opciones, ese señor 
alcalde socialista a mí me ha dicho, me ha acusado de 
desleal, cuando este señor lo que debería saber, como 

alcalde, es que yo a quien les debo lealtad es a los 
ciudadanos de Madrid, que son los que me han votado 
para que represente, una representación que además 
voy a llevar con mucho honor.  

Así que, señores de Más Madrid y del Partido 
Socialista, aquí no estamos hablando de solidaridad. 

¿Qué pasa, que uno es solidario según de dónde venga 
la basura? ¿Qué pasa, que uno es solidario si recibe la 
basura de Rivas, uno es solidario si recibe la basura de 
Arganda, pero no es solidario si recibe la basura de la 
mancomunidad? 

(Aplausos). 

¿Es eso lo que nos están proponiendo ustedes? 
Pues yo creo que no. Yo creo que, a día de hoy, lo que 
debería quedar claro es que cada mancomunidad, cada 
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alcalde tiene que asumir la gestión de sus propios 

residuos. Lo que tiene que quedar claro es que Madrid 
no puede convertirse en el atajo de todos los alcaldes 
que deseen incumplir.  

(Aplausos). 

Lo que tiene que quedar claro es que en este 

Pleno se defienden los intereses de los madrileños. Y lo 
que tiene que quedar claro, y lo vamos a hacer 
cumplir… De hecho les informo que desde Ciudadanos 
hemos pedido un informe a la Consejería de Medio 
Ambiente para que nos informen de la situación de las 
mancomunidades, de los vertederos que están a punto 

de colmatar, y vamos a celebrar una reunión tanto con 
la Comunidad de Madrid como con la Consejería de 
Medio Ambiente para que nos expliquen cuál es la 
situación para que no nos vuelva a ocurrir esto. 

De verdad, lo que acaba de hacer el Partido 
Socialista aquí es de una hipocresía que pocas veces he 

visto; bueno, sí lo he visto recientemente en el 
Congreso de los Diputados, pero lo acaban de hacer 
ustedes. Aquí está presentando el Grupo Más Madrid 
una iniciativa para que asumamos de nuevo una 
propuesta que ya en su día se votó y con la que 
estamos de acuerdo, ya lo he dicho, pero yo la voy a 

enmendar para, digamos, hacerla más representativa 
de lo que está ocurriendo. 

El Presidente: Muchas gracias, señora Villacís. 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 

Begoña Villacís Sánchez: Presentamos una 
enmienda, y lo he hecho ya extensivo a Más Madrid, … 

El Presidente: Señora Villacís, ha concluido su 
tiempo. 

Muchas gracias. 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: …para que se censure la 
negligente gestión de la solución a la colmatación… 

El Presidente: Señora vicealcaldesa, muchas 

gracias. 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: …y clausura del vertedero 
de Alcalá de Henares realizada por el presidente de la 

Mancomunidad del Este, don Javier Rodríguez Palacios. 

El Presidente: Señora Villacís, por favor. 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: ¿De qué lado se van a 

poner, del lado del Partido Socialista o del lado de los 
vecinos? No hagan como el Congreso. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señora Villacís. 

Tiene la palabra por el Grupo Más Madrid la 

señora Gómez por un tiempo de cuatro minutos 
cincuenta y ocho segundos. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Esther Gómez Morante: Buenas tardes. 

En primer lugar, quería dar la bienvenida a los 

vecinos de Vallecas que han venido hoy a reivindicar 
que no quieren más basura en sus barrios. 

(Aplausos). 

El problema que venimos a debatir hoy aquí no es 
otro que el de la irresponsabilidad e incompetencia de 
la Comunidad de Madrid y de la Mancomunidad del Este 

y cómo ustedes pretenden que sean los vecinos de 
Vallecas los que paguen los platos rotos. El municipio 
de Madrid hizo ya sus deberes durante la anterior 
legislatura, elaboró una estrategia de prevención y de 
gestión de residuos basada en la economía circular, en 
avanzar hacia una política de residuos cero, en el cierre 

de la incineradora de Valdemingómez en el 2025, en la 
reducción hasta en el 50 % en 2022 de la incineración, 
y muchas otras medidas; por cierto, una estrategia que 
la señora Ayuso presentó recurso ante los tribunales.  

Se estableció también un plan de gestión de 
olores, acordado con las asociaciones de vecinos y 

medioambientales, que ustedes recientemente además 
han decidido dejar caer uno de los contratos que la iban 
a llevar a cabo. El Gobierno del Partido Popular y de 
Ciudadanos están poniendo gravemente en riesgo el 
cumplimiento de todos estos objetivos, y esto, señor 
Carabante, no es una declaración política, esto es lo que 

recogía el informe técnico que en su día el director 
general de la planta tecnológica de Valdemingómez 
reflejó en el mismo. Y es que la decisión que ustedes 
han tomado no solamente es absolutamente injusta 
para los vecinos de Madrid y en especial para los de 

Vallecas, sino que además es un absoluto desastre 
porque abandonan la senda que está marcando Europa 
y nos colocan en políticas de residuos en los años 
noventa, además de que es un perjuicio económico 
para el Ayuntamiento de Madrid. 

¿Y todo ello para qué? Para tapar las vergüenzas 

de la Mancomunidad del Este y de un gobierno de la 
Comunidad de Madrid que sabiendo desde hace tiempo 
que la situación a la que iba a llegar la planta de Alcalá 
era prácticamente insostenible, ha practicado la más 
absoluta desidia en la planificación en materia de 
residuos, que es su competencia. Ustedes nos hablan 

de reciprocidad y coste cero, tal y como contempla la 
memoria justificativa del convenio que aún no han 
firmado, por cierto, pero, señor Carabante, eso no es 
cierto. No es recíproco cuando lo que se recibe de la 
Mancomunidad del Este son residuos sin tratar, a 
menos que usted considere que es tratar el que haya 

tres operarios en la planta de manera manual 
separando, y que los residuos luego posteriormente de 
Madrid vayan a ir a Loeches habiendo sido tratados ya 
en la planta de Valdemingómez. La reciprocidad 
además no va a impedir la vida útil de la planta porque 
se pierde igualmente porque se va a depositar en el 

vertedero de Las Dehesas la mayor parte de los 
residuos provenientes de la Mancomunidad del Este, un 
20 % respecto a lo que se deposita ahora, lo que 
provocará el sellado anticipado de la última celda. 
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No es a coste cero, porque el Ayuntamiento paga 

más cara la tonelada en Valdemingómez que lo que han 
acordado ustedes con la Mancomunidad del Este, por lo 
tanto, va a haber un déficit de en torno a un millón de 
euros en doce meses para el Ayuntamiento de Madrid, 
además del más que seguro reequilibrio económico que 

las empresas les van a pedir a ustedes. 

Todo el proceso administrativo que han puesto 
ustedes en marcha y que va a llevar a cabo esta nefasta 
decisión para la salud y calidad de vida de los vecinos 
de Vallecas, es además una chapuza jurídica 
monumental. Pero esto vamos a dejar que sea un juez 

quien se lo diga a usted, señor Carabante, porque ya le 
adelanto que Más Madrid va a llevar a los tribunales un 
recurso para defender la salud de los vallecanos y las 
vallecanas y va a pedir medidas cautelares. 

(Aplausos). 

Llegado a este punto es cuando ustedes nos 

amenazan y nos chantajean con que si lo hacemos no 
seguirán autorizando tampoco a Rivas a verter en 
Valdemingómez, y yo lo que hago es preguntarles: si la 
decisión de llevar los residuos de la Mancomunidad del 
Este al vertedero de Valdemingómez se toma porque 
no hay otra alternativa, ¿dónde cree usted entonces 

que puede verter Rivas, que es parte también de la 
Mancomunidad del Este? ¿O es que acaso sí hay 
alternativas? 

Mire, además ustedes lo que han hecho es de 
manera intencionada igualar ambas situaciones que no 
tienen nada que ver. Rivas vierte 50.000 toneladas 

junto con Arganda aproximadamente, que no es 
comparable en absoluto a las 220.000 que ustedes nos 
van a traer. Y además Madrid tenía una deuda histórica 
con el municipio de Rivas, porque durante años la 
ciudad de Madrid estuvo vertiendo ilegalmente en un 

vertedero que estaba situado en el municipio de Rivas… 

(Aplausos). 

…, y por lo tanto es una deuda histórica que 
tenemos con este municipio y con los 25 millones de 
euros que emplearon en descontaminar el solar y en 
descontaminar el terreno sin ningún tipo de ayuda 

económica por parte de la ciudad de Madrid.  

¿Pero sabe lo que le digo? Que ustedes no nos van 
a llevar a este enfrentamiento y señalamiento entre 
vecinos de distintos municipios. El verdadero problema 
aquí es la política del Partido Popular… 

El Presidente: Muchas gracias, señora Gómez. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Esther Gómez Morante: Termino, los mismos 
veinte segundos de la señora Villacís. 

…, el modelo territorial del PP que maltrata el 
sureste de la región buscando que seamos el basurero 
principal de la Comunidad de Madrid… 

El Presidente: Muchas gracias. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Esther Gómez Morante: …y despreciando 
nuestra salud, y el modelo de gestión de los residuos… 

El Presidente: Muchas gracias, señora Gómez. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 

doña Esther Gómez Morante: …en el que priman 
para ustedes los beneficios económicos de la empresa… 

El Presidente: Señora Gómez, muchas gracias. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Esther Gómez Morante: …y todo el negocio de 

las basuras antes que la salud de los madrileños y las 
madrileñas. 

(Aplausos). 

El Presidente: Para cerrar el debate, por el 
Equipo de Gobierno, el señor Carabante tiene un 
tiempo de cinco minutos y cuarenta y siete segundos. 

El Delegado del Área de Gobierno de Medio 
Ambiente y Movilidad y Concejal del Grupo Municipal 
del Partido Popular, don Francisco de Borja 
Carabante Muntada: Muchas gracias, señor 
presidente. 

Por contestar a las intervenciones de los grupos 

de la Oposición. Decía el señor González qué hacíamos 
aquí a las tres de la tarde debatiendo este asunto; 
hombre, es un Pleno extraordinario y urgente y yo creo 
que es buen momento, buen momento cualquiera para 
debatir cualquier tema urgente. Podía haber sido peor, 
podía haber sido a las cinco de la tarde como cuando 

nos convocó el anterior Equipo de Gobierno a debatir 
sobre Bollywood, que lo hizo a las cinco de la tarde en 
un viernes. Pero, en todo caso, que un socialista nos lo 
diga cuando convocó un Pleno de investidura porque 
era necesario formar urgentemente un gobierno el día 
de la Cabalgata de Reyes, y luego resulta que el 

Gobierno puede esperar dos semanas, pues no parece 
muy razonable que sean ustedes los que critiquen los 
momentos de la convocatoria. 

(Aplausos). 

Mire, hablaba usted de que había otras 

alternativas que no se habían explorado. Mire, le 
reitero, no hay ni una sola alternativa desde el punto de 
vista normativo, jurídico, técnico y desde el punto de 
vista ambiental. Yo le voy a leer la conclusión del 
informe que usted sacaba firmado por el jefe de 
Infraestructuras de la Comunidad Madrid, director 

general de Residuos y el director general de Economía 
Circular, del 26 de diciembre, dice: «Se concluye que la 
opción de vertido de Loeches no es una alternativa para 
la gestión de los residuos de la Mancomunidad, no 
siendo viable desde la vertiente técnica, legal, 
ambiental y ausencia de peligrosidad para la salud 

pública». 

Eso es lo que dice el informe. Si usted después de 
este informe cree que nosotros no podemos, no 
tenemos que hacernos cargo de esos residuos es una 
absoluta irresponsabilidad por su parte. Pero, claro, esa 
es la diferencia entre cuando uno está en el Gobierno o 

está en la Oposición; es la diferencia entre remitir a este 
alcalde, a este Ayuntamiento, una carta pidiendo auxilio 
y que nos hagamos cargo, y otra de irse a la 
manifestación. Mire, usted tiene una querencia por la…, 
la pancarta le pierde, la pancarta le pierde, porque es 
verdad que ha estado un mes relativamente discreto, 

de verdad se lo digo, ha estado un mes relativamente 
discreto después de esa llamada de la superioridad. Yo 
le decía antes que usted es mucho más disciplinado que 
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coherente políticamente, pero hoy ha visto aquí a los 

vecinos, a la movilización, y a usted la pancarta le 
pierde y entonces se ha vuelto a sumar a la 
incoherencia y, por cierto, a la mentira porque ha dicho 
cuestiones que son mentira, como que existe una 
alternativa para la gestión de los residuos.  

Pero hablemos también de coherencia. Usted 
decía, yo le dije el pasado 30 de octubre: por favor, 
¿puede llamar usted al alcalde de Arganda para que nos 
dé los 12 millones de euros que nos debe? Porque con 
esos 12 millones de euros podríamos hacer muchas 
inversiones para Villa de Vallecas que el anterior Equipo 

de Gobierno no hizo. Por favor, reclame al alcalde de 
Arganda, alcalde socialista, los 12 millones que debe al 
Ayuntamiento de Madrid por verter en Valdemingómez 
y sin pagar la tasa. Eso es lo que tiene que hacer usted 
si fuera coherente y quisiera trabajar en defensa de los 
vecinos, de los vecinos, de los vecinos. 

(Aplausos). 

Hablaba también la portavoz socialista de que se 
había renunciado al contrato de olores. Claro que sí 
hemos renunciado al contrato de olores; perdón, 
socialista, ya es que yo les confundo, como ustedes 
cambian tanto de partido, de nombre y demás, pues es 

relativamente confuso. Pero en todo caso, en todo caso, 
nosotros no renunciamos a ese contrato, lo que 
hacemos lo mejoramos. Mire, ese contrato se basaba 
en unas muestras obtenidas en el año 2015; año 2019 
se han hecho unas muestras adicionales y se ha 
comprobado que ese contrato, que ese proyecto estaba 

mal definido porque entre otras cosas no contemplaba 
la mayor fuente de emisión de olores, que es la balsa 
de lixiviados, y lo vamos a incorporar, y por eso en el 
presupuesto tenemos 8.200.000. Y ya le contesto: esos 
8.200.000 que están en el presupuesto los vamos a 

ejecutar, porque el señor González me acusaba de 
haber reducido la inversión en Valdemingómez. Mire, 
es muy fácil poner como hicieron ellos 24 millones de 
euros en el último año que tuvieron la responsabilidad 
de gestionar el presupuesto, 24 millones de euros para 
Valdemingómez y ejecutar 4. Mire, nosotros hemos 

puesto 8, pero lo vamos a ejecutar porque estamos 
comprometidos con la reducción de los olores de la 
planta de Valdemingómez. 

(Aplausos). 

Pero claro que no existía ninguna otra alternativa. 
Y hablaba también la portavoz, la portavoz de Más 

Madrid, de la coherencia, y también se lo tengo que 
volver a decir, igual que le recuerdo los 12 millones de 
euros al alcalde socialista, recuérdele usted, por favor, 
al alcalde de Rivas los 7 millones que nos debe, que 
también estoy seguro que a usted a lo mejor le hace 
muchísimo más caso del que nos hace a nosotros.  

Pero mire, en todo caso, hablaba la incoherencia 
de haber mantenido, de venir aquí ahora a mover, a 
movilizar a los vecinos y utilizar de manera política, 
partidista y oportunista esta polémica que, insisto, es 
una decisión técnica, absolutamente irremediable que 
emana de la responsabilidad del Gobierno, de la 

responsabilidad de ejercer un Gobierno con 
responsabilidad, y le hablaba de que ustedes habían 
mantenido no solo el silencio cuando avivan 200 
toneladas durante los últimos cuatro años, sino que 

ustedes no dijeron ni pío cuando Manuela Carmena 

autorizó a que Rivas fuera en el año 2018 a volver a 
verter en Valdemingómez. ¿Cómo es posible esa 
incoherencia tan abismal? Pero no solo en eso sino 
también en sus propios planteamientos, porque 
ustedes vienen aquí, se rasgan las vestiduras, van a la 

manifestación, cogen la pancarta, movilizan a los 
vecinos, mienten, manipulan. Pero mire, su compañero 
de Más Madrid, Equo-IU, candidato en Rivas: el alcalde 
de Madrid ha hecho lo correcto. 

(El señor Carabante Muntada muestra un documento). 

Esto es la diferencia entre gobernar y hacer una 

oposición absolutamente irresponsable. 

(Aplausos). 

Porque lo que no se puede hacer, como le pasa al 
Partido Socialista, es venir: ayudénme, busquénme 
una solución, y cuando nosotros damos una solución, 
boicotearla, movilizar y hacer oportunismo y rédito 

político. Eso no es responsable en ningún caso porque 
muestra desde luego la absoluta incoherencia y la 
absoluta irresponsabilidad.  

Pero mire, finalizo, nosotros, este Ayuntamiento 
no ha generado el problema, ha trabajado de manera 
intensa en gestionar de manera adecuada, de manera 

adecuada los residuos. Estamos dando una solución a 
un problema que no hemos creado y fíjese la paradoja 
que nos están criticando por dar la solución al problema 
que ustedes han generado.  

Y le quiero decir una cosa… 

El Presidente: Muchas gracias, señor Carabante. 

El Delegado del Área de Gobierno de Medio 
Ambiente y Movilidad y Concejal del Grupo Municipal 
del Partido Popular, don Francisco de Borja 
Carabante Muntada: Finalizo, le quiero decir una 
última cosa. Dice que esto pone en peligro el plan de 

gestión de residuos. Mire, lo que pone en peligro el plan 
de gestión de residuos es que la Comunidad declaró 
nulo de pleno derecho porque ustedes lo hicieron mal, 
no tramitaron las autorizaciones, no pidieron permiso, 
no tramitaron la evaluación ambiental… 

El Presidente: Muchas gracias, señor Carabante. 

El Delegado del Área de Gobierno de Medio 
Ambiente y Movilidad y Concejal del Grupo Municipal 
del Partido Popular, don Francisco de Borja 
Carabante Muntada: …y lo vamos a archivar porque 
está declarado nulo de pleno derecho. 

Muchísimas gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias. 

Antes de pasar a votación, hay una enmienda in 
voce del Grupo Municipal Ciudadanos. 

Tiene la palabra. 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 

Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: Quiere que la lea de nuevo. 

El Presidente: Sí, sí, por favor. 
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La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 

Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: Censurar la negligente 
gestión de la solución a la colmatación y clausura del 
vertedero de Alcalá realizada por el presidente de la 

Mancomunidad del Este, don Javier Rodríguez Palacios, 
alcalde de Alcalá de Henares, miembro del Partido 
Socialista y secretario general del PSOE de Alcalá de 
Henares a la vez que presidente de la Mancomunidad 
del Este. 

El Secretario General: O sea que eso vendría… 

Recuerdo el contenido de la proposición. ¿Se 
acepta? 

¿Acepta el grupo autor de la iniciativa la propuesta 
de acuerdo transaccional?  

(Negación de la señora Higueras Garrobo). 

Entonces evitamos el tener que debatir sobre ella. 

El Concejal del Grupo Municipal Más Madrid, don 
Francisco Pérez Ramos: Es incompleta. 

El Presidente: Pues pasamos a votación. 

El Secretario General: Pues pasamos a 
votación en sus propios términos la proposición 
presentada por el Grupo Más Madrid. 

El Presidente: Muy bien. 

¿Grupo Municipal VOX?  

El Portavoz del Grupo Municipal VOX, don 
Francisco Javier Ortega Smith-Molina: En contra. 

El Presidente: Espere un momento, por favor. 

(Observaciones de la señora Villacís Sánchez). 

Bien. Volvemos. 

¿Grupo Municipal VOX?  

El Portavoz del Grupo Municipal VOX, don 
Francisco Javier Ortega Smith-Molina: En contra. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Socialista? 

El Portavoz del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don José Vicente Hernández Fernández: A 
favor. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Más Madrid? 

La Portavoz del Grupo Municipal Más Madrid, 

doña Marta María Higueras Garrobo: A favor. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Ciudadanos? 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: A favor. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Partido 
Popular? 

La Delegada del Área de Gobierno de Cultura, 
Turismo y Deporte y Portavoz del Grupo Municipal del 
Partido Popular, doña Andrea Levy Soler: En contra. 

El Presidente: Pues queda aprobada la 

proposición. 

(Aplausos). 

(Sometida a votación la precedente proposición de 
acuerdo que contiene la solicitud, queda aprobada por 
37 votos a favor de los concejales de los Grupos 
Municipales Más Madrid (19), Ciudadanos-Partido de la 

Ciudadanía (10), y Grupo Municipal Socialista de Madrid 
(8) y 18 votos en contra de los concejales de los Grupos 
Municipales del Partido Popular (14) y VOX [4]). 

 

*    *    *    * 

El Presidente: Queda sustanciado todo el orden 

del día. Se levanta la sesión. 

Muchas gracias. 

 
(Finaliza la sesión a las quince horas y cuarenta y cinco 
minutos). 
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